
  

                  L'ACCOB  CR. Réunion Publique du 21 Octobre 2015 

 

----------    L'    Association Contre les Carrières d'Oloron et du Bager 

 

 

Information pour  élus oloronais absents !!!!!! 
M. le Maire – M. Lassalle se sont excusés, ils ne pouvaient être présents ce mercredi 21 Octobre. 

 

D’après les « Rumeurs », mais nous ne voulons pas fantasmer, M. le Maire était en réunion pour l’achat 

de matériels écologiques. 

 

 

 

 
D’après les « Rumeurs » toujours, mais nous n’en écrirons pas un roman, M. Jean Lassalle serait parti 

 visiter la forêt du Bager ? Nous n’avons toujours pas de ses nouvelles. 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



N’ayez crainte messieurs les élus nous vous dirons tout ! 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Protégeons de la destruction 191 Ha de forêt  
au Bager d'Oloron et aussi 53 ha à Soeix & Eysus 

 

NON à des carrières 
  

                     à    
 

Oloron-Sainte-marie 

  
et tout son Piémont 



M. le Maire, nous avons appris que vous avez mis une nouvelle corde à votre arc, faisant 

office d’agent de l’ONF, vous avez effectué la plantation d’une nouvelle essence d’arbre dans 
le piémont Oloronais. 
Nous avons été très heureux que vous ayez pris le « Maquis »  en posant une nouvelle stèle 
en l’honneur de la Biodiversité et pour la protection des forêts en hommage au combat des 
Indiens Mapuches. 
 

 
 
Nous nous excusons de n’avoir pas pu être présent, lors de cette plantation (erreur de 
communication ou de distribution du courrier). Nous avons voulu nous recueillir devant cette 
stèle en l’honneur des « Indiens Mapuches ».Nous avons rien trouvé dans nos forêts de Soeix 
et du Bager donc nous nous sommes rendu au cinéma le  Luxor pour voir s’il ne passait pas 
un remake d’un indien dans la ville. 
 

  
 
En tant que défenseur de la forêt « Bravo » Monsieur le Maire nous prendrons soins de cette 
nouvelle plantation. Pour cela  nous ne nous laisserons pas prendre au dépourvus, avec nos 
spécialistes. Nous allons étudier cette nouvelle plantation.  

 

http://natureoloron.e-monsite.com/medias/files/cr-remarquesmcv.pdf
https://oloronblog.files.wordpress.com/2015/10/araucaria.jpg


 
L’araucaria est un conifère à la « peau » couverte de grosses écailles 
triangulaires lui conférant un aspect reptilien. Il est parfait pour les zones douces 
et humides du littoral où il ne demande aucun entretien. 

      

Araucaria en résumé 

 Nom(s) commun(s)   Araucaria, Araucaria du Chili, Désespoir du singe 

 Nom(s) latin(s)    Araucaria araucana 
 Famille      Araucanacées 
 Type(s) de plante   Conifère ou résineux 
 Feuillage   Persistant 
 Forme   Conique ou pyramidal 
 Hauteur à maturité  > 10 m 
 Largeur à maturité  8 à 10 m 
 Utilisation  Bosquet ou forêt  Plantation isolée 

Où le planter ? 
 L’araucaria pousse sur des sols volcaniques et argileux mais il s’adapte à toutes les terres profondes et 

bien drainées. C’est un arbre de soleil qui apprécie les atmosphères humides et les températures 
clémentes comme sur le littoral atlantique où il est fréquemment planté. Il tolère les embruns, le vent, 

mais déteste la pollution de l’air et les sols secs en été. 
 

 

 Comme lui défendons notre Forêt 

http://media.comprendrechoisir.com/public/image/plant/400/furtherImage/3w2idsk7rr6scwkgcock0c8gg-source-11788960.jpg
http://media.comprendrechoisir.com/public/image/plant/400/furtherImage/czpw032khmo0kw8goo8ckskok-source-11788984.jpg
http://media.comprendrechoisir.com/public/image/plant/400/furtherImage/7oczpg292j8cg84w4oc0488o8-source-11788985.jpg
http://media.comprendrechoisir.com/public/image/plant/400/varietyImage/8nf5oq06xu4os4cgo4o84gk0k-source-11788910.jpg
http://media.comprendrechoisir.com/public/image/plant/400/varietyImage/4rvb35r7nwg0g00ssg8cccgks-source-12085909.jpg
http://media.comprendrechoisir.com/public/image/plant/400/varietyImage/6o7zugizgeck8cgo8csgok8ss-source-12085910.jpg
http://media.comprendrechoisir.com/public/image/plant/400/varietyImage/cy6c9zu1c5wsccg88cs4s80cg-source-11788911.jpg


 

Conseil municipal du 5 octobre : l’intégralité du débat sur le projet de carrières 
Vous trouverez sur le Bloc de Joël ADAM (défenseur de la démocratie) ce qui s’est dit. 

 
http://oloronblog.com/2015/10/06/conseil-municipal-du-5-octobre-lintegralite-du-debat-sur-le-
projet-de-carrieres/ 
 
M le maire le 05/10/2015 : 
 
« Je ne suis pas un spécialiste de l’environnement. Monsieur Bareille, je ne sais pas, vous êtes peut-
être ingénieur écologue, mais pas moi. Donc je suis dans l’incapacité de répondre précisément à ces 
questions-là. Mais par exemple, je peux vous en citer un quand même. C’est la tourbière d’Escout. 
C’est une évidence. On le lui avait dit. La tourbière d’Escout, c’est une vraie tourbière avec un 
écosystème particulièrement intéressant. Il renonce à cette tourbière d’Escout. Il propose d’ailleurs, il 
vous en parlera quand il viendra vous voir, d’y mettre en place un outil pédagogique. » 
 
Merci Monsieur le maire de cette précision : 
Si nous comprenons bien ce Monsieur Costanzo va nous dire comment mettre en place des outils 

pédagogique tout en prônant la destruction de la faune et de la flore ? 
 
Aujourd’hui ces outils existent ! 

L'ONF a imaginé des espaces d'éveil à la beauté de la nature, et de détente familiale, pour concilier 

sensibilisation et accueil des publics en forêt. 

 

 

L’homme éprouve un grand besoin de nature auquel la forêt répond volontiers. Partez à sa 
découverte avec les forestiers qui vous ouvrent les portes de cet univers. 

Il y a diverses manières de parcourir la forêt. C'est pour chacun l'occasion de lire les paysages, 
d'examiner un arbre, d'observer la vie animale ou tout simplement de flâner le nez au vent. Mais que 
l'on soit promeneur, marcheur, naturaliste, une sortie en forêt est toujours une occasion d'apprendre 
et de s'émerveiller. 
 

Nous allons essayer de mieux comprendre !!! 
 
Monsieur Costanzo selon les dires de Monsieur le maire est une personne experte : En quoi ? 
 

 
 

 

 

 

 

 

Le Géologue 

   
   C’est un peu le toubib de la planète. En effet, le géologue ausculte, 
délivre des diagnostics, soigne les maux en tout genre. Sur place, il 
étudie la surface et les entrailles du sol en fonction de la propagation 
des ondes, des variations du champ magnétique ou gravitationnel, par 
l’utilisation du savoir accumulé sur l’histoire des sédiments et sur le 
mouvement des plaques… 
La plupart des géologues sont spécialisés dans une discipline : 
géophysique, paléontologie, hydrogéologie, géologie pétrolière, de 
même que cartographie ou sismologie… 
Nous pensons deviner la spécialité de Monsieur Costanzo 

 

http://oloronblog.com/2015/10/06/conseil-municipal-du-5-octobre-lintegralite-du-debat-sur-le-projet-de-carrieres/
http://oloronblog.com/2015/10/06/conseil-municipal-du-5-octobre-lintegralite-du-debat-sur-le-projet-de-carrieres/


Avec ce genre d’expert Monsieur le maire vous demandez un petit chantier et vous vous 

retrouvez avec une usine à gaz. Actualité récente avec lKEA de Bayonne. 

 

19 kilomètres de pieux pour Ikea Bayonne 
Le géant suédois du meuble en kit va s’installer fin 2015 à Bayonne, à la croisée de l’A64 et de l’A63. Franki travaille 
sur le projet depuis plusieurs mois, réalisant en groupement plus de  700 pieux ancrés jusqu’à 68 mètres, le projet 
étant situé dans des marais et en zone sismique. 

Ce nouvel IKEA aura la particularité de faire partie d’un complexe où 80 boutiques et un hyper 
Carrefour  s’implanteront. La réalisation de cette galerie commerciale, appelée INTER-IKEA, a commencé cet été. Les 
fondations de ce 2nd projet ont été confiées à un groupement Franki /Soletanche-Bachy / Colas. Exécutés avec la 
même technique, les 450 pieux de cette partie auront une longueur moyenne de 60 mètres (soit 26 km de pieux au 
total), des diamètres compris entre 900 et 1300 mm et seront armés sur toute leur hauteur. 

     
 

L’implantation du centre Ikea aux portes de Bayonne a nécessité… 
65 000m 3  de déblai/remblai, sur 12ha de terres humides .Outre les 
travaux de défrichement, il y a eu des travaux de remblaiement : il est en 
effet prévu de remonter la hauteur du terrain à 3m NGF pour le mettre 
hors d'eau (soit environ +1m50 par rapport au niveau actuel).  
 
 

Maître d’ouvrage : IKEA / INTER-IKEA 

http://natureoloron.e-monsite.com/medias/files/cr-oraisonfunebre.pdf


Quel site naturel a été spolié pour que ce Géant Suédois, pionnier de la 

sous-traitance low-cost puisse faire plus de profit ??? 

L'association « Mouguerre Cadre de Vie », s’est vu imposée la réouverture d'exploitation de la 

carrière de Lahonce pour le bienfaiteur Ikea. (Voir CR_3 pdf) 

 

. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
L’ACCOB : 

Vous avez dû en entendre déjà parler, et êtes-vous peut-être déjà adhérents pour certains ? 
Ce que je veux dire c'est que plus on sera nombreux, plus il sera facile de faire pencher la 
balance en notre faveur, c’est à dire par  l’arrêt immédiat de cette étude. 

 
Un Proverbe africain l'exprime parfaitement « Seul on avance plus vite, ensemble, on va plus 
loin »   
 

 
 
Monsieur le Député Jean Lassalle, dès que vous aurez rejoint vos ouailles, 
rassemblez votre troupeau pour l’amener vers le droit chemin du respect 
de la nature et de l’environnement. 
Même les brebis galeuses ont droit à la rédemption. 

ATTENTION Monsieur le maire, cet expert ne connaissant 

pas les US et Coutumes du piémont Oloronais, vous 

vendrait une verrière alors que des parapluies suffiraient ? 

 

 

 

 

 

 

 

 

La photo de Droite a été prise ces jours-ci à Milan, en 

centre-ville, non loin du Duomo, la célèbre cathédrale. 

Transmise par un ami lecteur du blog (oloronblog.com) elle 

était assortie du commentaire suivant : « Une idée pour 

recouvrir la rue Louis Barthou et la rendre piétonne. Les 

tubes servent à récupérer l’eau de pluie et l’amènent dans 

des bacs de fleurs. » 
 

 

http://natureoloron.e-monsite.com/medias/files/cr-aireetude.pdf
https://oloronblog.files.wordpress.com/2015/10/mms_20151017_204828.jpg


 Merci à tous les candidats aux élections régionales de décembre, présents le mercredi 21 Octobre, 
Bernard Uthurry, Marc Oxibar, Danièle Iriart et Jean-François Blanco d’avoir laissé à la porte de cette 
réunion votre mission en campagne électorale, pour établir un dialogue sur la défense de nos intérêts. 
Dans la chaleur de vos paroles, nous avons ressenti qu’il été possible avec les acteurs présents, de 
promouvoir une gestion concertée et assumée de protection de nos richesses environnementales. 
 
Bernard Uthurry tête de liste départementale 64 aux élections régionales des candidats PS. 
Restant dans la ligne du parti socialiste et du président de la région Alain Rousset qui dit «nous 
sommes une région où il fait bon vivre privilégiant notre environnement »; 
Bernard Uthurry précise «dans l’attente de la rencontre avec le promoteur nous avons dit qu’en tout 
état de cause et quel que soit les résultats de l’étude il était hors de question pour notre groupe que 
nous adhérions à l’idée que l’on puisse toucher un arbre de la foret du Bager qui est également une 
forêt classée et également au lycée agricole de Soeix qui a besoin de manière durable de ces terres  
pour former des paysans ». 
 
Marc Oxibar  second de la liste départementale 64 aux élections régionales des Républicains (ex UMP) 
nous a guidé vers de très bons conseils en termes de démarches administratives pour défendre nos 
intérêts.  
 
Jean-François Blanco, second de la liste départementale 64 aux élections régionales d’EELV (Europe 
Ecologie Les Verts) venant de  la société civile. 
Très sensibilisé par la démarche entreprise par l’ACCOB, il nous a affirmé un soutien total dans cette 
affaire. 
 
Danièle Iriart, troisième de la liste départementale 64 aux élections régionales d’EELV (Europe Ecologie 
Les Verts) est venue nous apporter son expérience dans la gestion de ce genre de dossiers. 
Danielle Iriart fait partie de l’association « Les amis de Moncaut » qui lutte contre l’ouverture d’une 
carrière située sur la commune de Louvie-Juzon, au-dessus du quartier de Pédéhourat. Elle s’est 
proposé de nous aider à protéger et défendre le patrimoine environnemental et les atouts 
économiques, sanitaires et touristiques des sites de Soeix et du Bager. 
 
Claude AUSSANT Maire d’Arudy précise : 
« Aujourd’hui notre inquiétude est grande, elle est grande même sur le territoire d’Arudy même si l’on 

est peut être vraiment décalé à ce jour. La fréquentation de la route du Bager ne se pose plus au 

camions aujourd’hui, avec les éboulements que nous avons connu, mais croyez que nous sommes 

solidaire de la démarche. De celle que vous menez et l’on participera à ça.  Après tout passera par la 

communication,  à plus de communications et à savoir l’exporter.» 

 
Mme Françoise PAPE Présidente de l’association les « Amis de Bugangue » 
Elle se retrouve parfaitement dans l’argumentaire avancé, et esquisse un parallèle identique entre le 
plan d’exploitation du gisement de Moncaut, celui du Massif des Pernes en Barétous et celui qui 
pourrait éclore des études du Bager et de Soeix.   
 
Merci à tous ces intervenants qui ont souscrit entièrement, en tant que citoyen,  au message que nous 
voulions passer. Espérons qu’ils ne l’oublient pas en tant qu’Elus. 

  

                  L'ACCOB  CR. Réunion Publique du 21 Octobre 2015 

 

----------    L'    Association Contre les Carrières d'Oloron et du Bager 

 
 

 


